Mal vista la reelección de Facio

PRETENDEN ELIMINAR LA CONTRALORIA PARA RECETARSE ENORMES SUELDOS

Ese es el objetivo de los Directores de Bancos y demás instituciones autónomas

cir, ha ido librando a tales ins- so de los altos funcionarios del tituciones del control y vigilan cia de la Contraloria.

Hay una firme disposición offcial de ir cortando las atribuciones de la Contraloria. Los señores Contralores, se dice, están enfrentados a una tendencia nueva de política administrativa de la "nueva Costa Rica". Pero en que consiste esta tendencia nueva de política administrativa, si nos ate nemos a la causa fundamental de la controversia? Pues consiste

grada ahora, como se sabe, con altos funcionarios de las institu situación es ésta: la Junta Direc casa de Daniel Oduber para re vo, sino también la lucha i tersólo la diputación figuerista, ha ciones autónomas para recetarse liva de dicha institución fijó los solver la integración del Direc na que se libra en el figuerista ido resolviendo la pugna entre a si mismos sueldos fabulosos, n sueldos del Gerente, sub-Gerente, torio de la Asamblea Legislativa. entre los llamados "intransigenla Contraloria General de la Re- lo cual se opone la Contraloria y Director de Prestaciones Mépública y las llamadas institucio- Y no es que esta última preten- dicas en 4:230 colones, 3.250 co- sís, pilotearon la reunión, logran Por supuesto, la formula Facio nes autónomas, de una manera da fijar sueldos de "hambre" a lones y 3.200 colones mensuales. do imponer la fórmula dei Eje es la fórmula de los intransige favorable a estas últimas. Es de cos altos funcionarios. En el ca- La Contraloría los rebajó a 3.500 cutivo con Chalo Facio como Pre tes. Pero el hecho de que su elec-

Tuvieron que sacarlo con forceps, pues ni sus compañeros de camara lo quieren

La decantada teoría burguesa ha sido ampliamente comentado La Asamblea Legislativa inte- en la libertad que se da a los Seguro Social, por ejempio, la la mayoria parlamentaria en la parlamentaria al Poder Ejecust-Sendos ministros, Orlich y Ma- tes" y los llamados "moderados".

VALE 25 CTS

EL EJEMPLAR

DIRECTOR:

RODOLFO GUTIERREZ

sobre la "idependencia de los por la opinión pública, no sólo poderes" ha quedado cual sus pa- sirve para poner de manifiesto tas con la reunión que celebro la dependencia de la mayoria - (Pasa a la Pág. 3)- s'dente. El acontecimiento, que ción saliera con forceps indica q' está perdiendo terreno, incluso entre los propios diputados de la m'ayoria, la postura intransigen-

> Lamentablemente los diputados de la oposición persisten en su actitud de no asistir a sesiones pues de hacerlo sus votos podria. servir para hacer triunfar la for mula de los moderados. Compre diéndolo asi el grupo de los m transigentes esta interesado que la fracción de oposición no vaya a la Aasmblea, mientras que, por el contrario, los moderados abogan por su retorno.

Estimamos nosotros que es de suyo interesante que en las pro pias filas de la mayoría paria

-(Pasa a la Pág. 2)-

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Año III

San José, Costa Rica, Domingo 1º de Mayo de 1955

Nº 138

Sigue el Gobierno comprando armas

Mientras tanto, crecen la desocupación y la miseria

Han causado revuelo dos noti- den 24 toneladas de repuestos. neladas.

SALUDO A LA

CLASE

LANTE" es dedicada a la clase

trabajadora como un sentido ho-

menaje com motivo de la celebra-

ción del Primero de Mayo, Día

Internacional del Trabajo. En la

página tres publicamos un estu-

dio sobre "El Origen y Signifi-

cado del 1º de Mayo", que ser-

virá de ilustración para nuestros

Este Primero de Mayo se cere-

bra en condiciones sumamente

duras para el pueblo costarricen-

se. Estamos empezando a sufrir

las consecuencias de la terrible

crisis económica que muy pronto

hechos están llevando a muchos

-- (Pasa a la Pág. 2)-

lectores.

cias. Una, el pago por el Gobier- Estamos así en presencia de una no de ciento treinta y cinco mil política de franca militarizacion dólares por los aviones Mustag y armamentismo. El ex-Presidenque los Estados Unidos le cedie- te Ulate pone el grito en el cieron durante la reciente emergen- lo por lo que justamente consicia armada. Otra, la llegada de dera el camino de la militarizaun cargamento de "repuestos" cion del país, pero no se atreve para avión con un peso de 24 10- a ponerle el cascabel al gato, y atacar al principal responsable Haciendo derroche de demago- de esa política, que co es otro gia "democrática" el gobierno de que el Departamento de Estado los Estados Unidos había decla- de Washington. Si Ulate ve con rado ante la OEA que no cobra- inquietud la tendencia hacia la ría más que un dólar por avión militarización del país, tendencia al gobierno de Costa Rica. Pero que tan graves males nos puede a la hora de los hechos nos co - acarrear, debía de tener el valor braron 135 mil dólares por los y la entereza de denunciar a los tales aviones y ahora nos ven- que son principales responsables de esa carrera armamentista. Aqui, como en todo el mundo, son los circulos gobernantes de los Estados Unidos, que no son otros que los monopolios interesados en la producción de armamentos. los que provocan el río revuei-TRABAJADORA to que les permite armar hasta los dientes a los distintos países: La presente edición de "ADE. ——(Pasa a la Pág. 2)—

Cinco mil tirmas mas

CONTRA LA GUERRA ATOMICA

En la Asamblea del Lunes 25 de Abril se acordó prolongar la existosa campaña de recogidas de firmas

Al quedar terminada la jornada de un mes, durante el cual se planeo recoger DIEZ MIL FIRMAS CONTRA LA GUERRA ATOMICA, el movimiento nacional de la paz ha informado que la consigne fué superada ampliamente por sus afiliados, y que en vista de que el tiempo que se ha trabajado es muy corto, se ha zeordado continuar la campaña un mes más.

El lunes 25 se efectuó en el local de la Asociación General de Estudiantes un importanze acto en el cual las organiza: ciones afiliadas al movimien to de la paz así como las personas que trabajan individualmente, hicieron su última entrega de firmas, que, como ya lo dijimos, sumaron más de 1.500 firmas por sobre la con signa de las 10.000.

El escritor don Fabian Do -bles, miembro del Comité Nacional de Partidarios de la Paz en un magnifico discurso que publicamos en ofra sección, propuso la ampliación de la campaña hasta el 25 de mayo. Como es sabido, para esa fecha estață reunida en Helsinki. Finlandia, la Asamblea Mun dial de Representantes de fuer zas Pacificas por lo que el Comité Nacional avisará el resul tado último de recogida de firmas, cablegráficamente.

Aunque se propuso conse guir 5.000 firmas más de aqui al 25 de mayo, es absolutamen te seguro que el trabajo ser superior pues según informar los activistas, nadie se nieg a firmar contra la guerra tómica. La población acoge co cariño y entusiasmo a los a tivistas de la paz y los rec - (Pasa a la Pás. 2)

SEIS MILLONES ESCAMOTEA LA U.F.Co.

La Compañía Bananera de C ta Rica, sigue en su carrera profundizar la explotación de : trabajadores cada día con may descaro. Comenzó atrazando chapias y el deshije, etc. Aho está haciendo la labor de esp cia del bananal por la mis cuenta del deshije. La labor esparcia es una labor más deli da que el deshije requerien más tiempo y mayor pericia realización, por lo que amer un precio mayor que el del di hije. Pero la Bazanera no e Los suscritos nos dirijimos a En estos días la empresa, por pagando ni un cinco por la las

> tárea, de esparcia, pagaría a -- (Pasa a la Pág. 3)-

Fincas liquidadas por la United Fruit Co.

Está arrancando las casas para llevárselas a la región de Coto

Los trabajadores piden al Gobierno que impida esto y que reparta las tierras

Señores

se desatará en todos los países Ministro de Trabajo y Previsión Ustedes para hacerles la siguiente medio del mandador, nos ha er de esparcia, que por lo mo capitalistas. La baja de los pre-Social y de Agricultura e Indus- petición: cios del café y la liquidación de trias

United Fruit Co, son consecuent e Ingeniero don Bruce Masis. cia directa de esa crisis. Estos dos San José.

Señores Ministros:

las plantaciones del abaca de la Licenciado don Otto Fallas M ta Rica, está abandonando finca rrancar el resto de casas y lle - Si la Bananera pagara el 1º y parte de de la 20; por cuan- varselas, según datos, para el sec cio de siquiera C 14.00 por to se perdieron los bananales a tos de Coto. raiz de la gran llena de Octubre Nosotros sabemos que de acuer trabajadores la suma de C 210

de nado amontonarnos en pocos debería de pagar el doble del La Compañía Bananera de Cos campamentos porque quiere - hije.

- (Pasa a la Pág. 3)-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.